

INTERVENTION DE CLOTURE DU PRESIDENT DIMANCHE 26 NOVEMBRE 2023

Mesdames, Messieurs, chers amis,

De nombreux articles mettent en avant l'attractivité de Saint-Etienne et de sa région. Cet attrait est lié à son patrimoine industriel, à son environnement, à son tissu associatif, dont son célèbre club de football l'Association Sportive Saint-Étienne, et à sa créativité pour le design.

Si le temps nous a manqué pour apprécier le territoire ligérien dans toutes ses composantes, nous avons pu, en revanche, juger des qualités d'accueil et de convivialité de nos hôtes durant le week-end. Aussi, aux termes de nos travaux, je voudrais renouveler mes remerciements au comité départemental de la Loire, à sa présidente

Emelyne Thomas, et à l'ensemble des bénévoles qui nous ont accompagnés pendant deux jours pour leur investissement et leur gentillesse.

Mais ce 111^e congrès annuel n'aurait pu se tenir sans le travail réalisé par les personnels du siège fédéral, de la direction technique nationale, ainsi que de tous les intervenants aux séances plénières. Qu'ils soient assurés, eux aussi, de la reconnaissance de la fédération et de celle des participants.

Enfin, j'adresse mes remerciements aux participants qui nous ont accompagnés et plus particulièrement aux personnalités qui nous ont fait l'honneur d'être présents :

- Madame Prisca Thévenot, secrétaire d'Etat chargée de la Jeunesse et du Service national universel ;
- Monsieur Quentin Bataillon, député de la Loire ;
- Madame Aline Mouseghian, députée de la Loire ;
- Madame Anne Cordier, présidente du CROS Pays de la Loire.
- Monsieur Régis Juanico, conseiller départemental de la Loire
- Monsieur Paul Corrieras, conseiller départemental délégué ;
- Monsieur Bruno Feutrier, directeur régional académique à la jeunesse, à l'engagement et aux sports ;
- Monseigneur Sylvain Bataille, évêque de Saint-Etienne.

Le rapport d'activité et le rapport moral ont dressé le bilan des actions que nous avons menées la saison passée et les axes de travail 2024. Les séances plénières ont mis en exergue notre histoire et nos actions en faveur de la jeunesse, de la santé et les projets phares 2024.

Je ne reviendrai pas sur l'ensemble de ces sujets mais, avant de clôturer nos travaux, je souhaite vous rappeler les priorités absolues qui seront les nôtres tout au long de l'année.

Plusieurs chantiers seront développés ou mis en œuvre :

- Les actions 2023-2024 du projet de développement fédéral, ainsi que leur appropriation par le territoire.
- L'accompagnement des territoires par la mise en place de conventions-cadres et l'aide à l'emploi (12 k€ x 4 ans).
- L'engagement de la fédération à apporter sa contribution à l'aventure des Jeux olympiques et paralympiques 2024 à travers son concours à la Grande cause nationale 2024 dédiée à la promotion de l'activité physique et sportive et aux actions mises en place dans le cadre de l'Héritage et des Olympiades culturelles (en particulier avec le spectacle « Flamme » de la CNPAC qui aura lieu le 19 octobre prochain à Paris).
- La réflexion engagée sur la tarification de nos activités et des affiliations.

D'autres projets nécessiteront une attention particulière.

La première concerne le renouvellement de nos instances dirigeantes 2024. Déclaré grande cause fédérale, le renouvellement à tous les niveaux, national et territorial, devra être envisagé en veillant à une juste représentation des territoires et des activités, au respect du principe de parité hommes/femmes et en favorisant l'accès des jeunes aux responsabilités. La recherche de nouvelles ressources humaines est un enjeu considérable, voire vitale, pour

une partie de nos structures. Susciter des vocations ou motiver les élus pour renouveler leur mandat est un défi de taille. Sur tous ces sujets nous aurons besoin de la mobilisation de tous, notamment via le programme de recrutement des bénévoles par l'action « Vivre club » (aller vers nos associations pour chercher des ressources humaines en activités sportives, culturelles, d'éducation populaire).

La création de conseillers techniques fédéraux sera le second projet d'envergure. Cette initiative innovante portera sur une aide technique apportée aux responsables des commissions nationales en matière de compétitions et de règlements, sur un accompagnement au recrutement de nouvelles personnes et à un démarchage réalisé auprès des associations en interne et en externe pour mieux cibler les attentes et les besoins du terrain. Les contours de leur mission devront être élargis et fixés. Rien n'est encore figé !

La formation des dirigeants est un enjeu majeur pour l'avenir et la pérennité de la fédération. Elle restera au cœur des préoccupations politiques de notre institution, notamment via les stages de dirigeants et d'éveil aux responsabilités.

Notre représentation extérieure dans les instances nationales et territoriales, à tous les niveaux des échelons fédéraux, devra être étendue pour une meilleure reconnaissance publique et politique de nos actions.

La présence parmi nous de la secrétaire d'Etat chargée de la Jeunesse et du Service national universel est une reconnaissance des pouvoirs publics dont nous pouvons être fiers.

Le projet fédéral 2025-2028 préparera l'avenir et fixera le cap de la prochaine mandature. Il sera notre feuille de route et un outil de communication auprès de nos partenaires. Sa réalisation nécessitera un important travail tant sur la méthode que sur les axes d'actions à définir. Il conviendra donc d'engager ce chantier dès que possible.

Mesdames, Messieurs,

Le moment est venu de clore les travaux de notre 111^e congrès fédéral.

Au cours du week-end, nous avons célébré 125 années d'histoire de notre institution. En fêtant cet évènement, ce sont 125 ans d'histoire associative qui ont été mises en lumière, 125 ans au service de milliers d'adhérents, 125 ans d'altruisme, d'engagement, de générosité, de partage et de fraternité. Mais, si cette célébration a permis un retour sur le passé, elle était aussi tournée vers l'avenir. Pour qu'au-delà des incertitudes, au-delà des difficultés, rassemblée dans la fidélité à son histoire et à ses valeurs, la fédération avance avec confiance et détermination vers l'avenir.

Nous vous avons aussi présenté les actions pour lesquelles nous devons nous mobiliser. Elles toutes sont importantes et nécessaires car elles ont toutes les mêmes finalités : le développement de la fédération et sa pérennité. Alors engageons-nous sans tarder pour garantir leur succès.

Pour terminer, je vous rappelle nos prochains rendez-vous :

- la cérémonie des vœux et le séminaire comité directeur/responsables des commissions nationales les 19 et 20 janvier 2024 à Paris ;
- le conseil du territoire les 17 et 18 février à Paris ;
- Les assises de printemps du 22 au 24 mars 2024 à la Joliverie de Saint-Sébastien-sur-Loire (avec la présence de tous, suite à l'aide apportée aux structures).

L'année prochaine, nous avons confié l'organisation de notre 112^e congrès fédéral aux comités départementaux Aube-Haute Marne et Meuse. Nous adressons notre reconnaissance et nos encouragements à leur président respectif Dominik Schenk et Adeline Bayette pour l'organisation qu'ils ont accepté de prendre en charge.

Je vous remercie pour votre attention et vous souhaite un bon voyage de retour.

Christian Babonneau